

# À LA RENCONTRE DE LA VIE

## LEÇON 8



### LA SEXUALITÉ ET LA BIBLE

## LEÇON 8 – SUPPLÉMENTAIRE : LA SEXUALITÉ ET LA BIBLE

**A**ucun sujet ne semble attirer aussi rapidement l'attention des gens que celui de la sexualité. Nous voulons tous en savoir plus au sujet de ces sentiments profonds qui, dans nos corps, prennent si facilement le dessus. Beaucoup de gens ne veulent plus en entendre parler du point de vue religieux et en particulier du point de vue chrétien. Ils savent déjà ce que leur apportera une discussion de ce genre ; bien attendu, une autre liste de « tu ne feras pas » ! Une telle attitude envers la sexualité n'est-elle pas dépassée ? Il faut admettre que bien souvent ceci est vrai, sans pour autant l'être toujours. Notre but n'est pas de dicter une série de règles auxquelles on doit se soumettre aveuglément. Même si cela était, il est fort probable qu'on n'en tiendrait pas compte. D'un autre côté, nous ne voudrions pas faire croire que des activités sexuelles menées sans restriction sont souhaitables. Nous ne prétendons pas que la Bible enseigne la liberté totale dans ce domaine. Ce n'est pas le cas ! Ce que nous désirons faire au cours de cette discussion, c'est de vous entretenir sur ce que dit la Bible. Alors, vous pourrez décider si, oui ou non, ces concepts bibliques vous ouvrent de nouvelles perspectives.

**L'homme se distingue des animaux.** Il faut souligner avant de poursuivre cette étude, que c'est l'habileté à se restreindre qui donne à l'homme son caractère particulier. Un organisme qui est à la merci des circonstances, et dont le comportement est tout simplement une suite de réaction chimique, est considéré par les biologistes comme se situant très bas dans l'échelle des êtres vivants. La personne qui répond aux stimulations sexuelles que n'importe quelle situation lui offre, n'est pas une personne libre. Une personne capable de se restreindre dans de tels cas connaît la liberté. Nous croyons que la morale sexuelle enseignée dans la Bible nous dirige vers une vie complète et libre. Réfléchissez avec nous et essayez de comprendre le point de vue biblique avant de prendre une décision pour votre vie.

### La sexualité et l'enseignement de la Bible.

**Dans la création :** Pour déterminer quelle est l'attitude de Dieu envers la sexualité, il est logique de commencer par l'histoire de la création. Il y a un endroit dans le récit de la création, en Genèse 1 et 2, où Dieu dit : « il n'est pas bon que l'homme soit seul ».

Parmi toutes les créatures de la terre, aucune n'a pu être une compagne pour l'homme. Depuis le commencement, il a été déterminé que l'homme et la femme seraient liés, car comme nous le montre le symbole de la côte, ils sont incomplets l'un sans l'autre.

**Dans la vie du peuple choisi :** Nous trouvons aussi d'autres indications touchant la nature de la sexualité telle qu'elle fut ordonnée par Dieu, dans la vie d'Israël, son peuple choisi. Par exemple, dans l'Ancien Testament nous ne trouvons aucune hésitation à parler de matière d'ordre sexuel. Rien ne nous indique que cet aspect de la vie humaine était considéré comme quelque chose de sale ou qu'il s'agissait d'un sujet ne devant pas avoir sa place dans les conversations polies.

La Bible parle de l'adultère, du viol, de l'inceste. Bien qu'elle n'approuve pas ce genre de chose ; ce que nous voulons faire ressortir, c'est que la Bible en parle ouvertement. De nombreux passages de l'Ancien Testament sont fort embarrassants pour ceux qui éprouvent de la gêne quand il est question de sexualité. Par exemple, beaucoup sont embarrassés par le livre appelé « Cantiques des Cantiques » dans l'Ancien Testament. Mais, c'est tout simplement un poème d'amour. Le symbolisme qui y est employé a beaucoup de significations pour la société de laquelle il est issu, mais parfois, il semble étrange aux autres.

**L'enseignement de Jésus :** Cet enseignement n'a pas grand chose à dire directement à ce sujet, bien que la vie qu'Il vécut pour les autres et ce qu'Il enseigna, donne sa dimension à la vie sexuelle, tout comme aux autres domaines de la vie. Jésus enseigne clairement que les relations sexuelles ne devaient pas être abandonnées à l'amour libre. Un homme et une femme doivent trouver leur satisfaction dans un amour l'un pour l'autre sans cesse grandissant. C'est dans cette union **seulement**, que la sexualité peut être la merveilleuse relation que Dieu a voulu (Matthieu 19 : 3).

**Qu'est-ce que Paul en dit ?** Parlons de l'apôtre Paul, que de nombreuses personnes considèrent comme étant le père de l'anti-sexualité. Paul avait fondé une assemblée de l'Eglise dans la ville de Corinthe, ville bien connue pour sa moralité légère. Parce que Paul se sentait concerné par le relâchement moral qui s'était établi dans cette assemblée, il souligne **la nécessité qu'un Chrétien demeure pur**. A Corinthe, il y avait aussi un autre groupe qui conseillait de s'abstenir de toute activité sexuelle. A ceux-ci, Paul reconnaissait que parfois, il valait mieux s'abstenir du mariage. Mais c'est uniquement une solution temporaire dans le cas d'une situation difficile. Paul continue et dit que les personnes mariées ne devaient pas s'abstenir de rapports sexuels pendant de longues périodes, car en fait cela ne servirait à rien (voir 1 Corinthiens 7).

Une lecture attentive de la première épître aux Corinthiens montre que Paul partage le respect tout à fait sain que l'on trouve dans toute la Bible.

C'est dans la nature totale de l'individu que la Bible enseigne que la sexualité doit avoir sa place. L'amour entre un homme et une femme ne représente pas quelque chose dont nous devrions avoir honte. C'est un don de Dieu.

Les relations sexuelles entre deux personnes non mariées s'appellent de la fornication et selon Dieu constituent un péché. « *Fuyez l'impudicité. Quelque autre péché qu'un homme commette, ce péché est hors du corps ; mais celui qui se livre à l'impudicité pèche contre son propre corps* » (1Corinthiens 6 : 18).

**La sexualité récréative :** Notre ère est caractérisée par des abus sexuels. Nous ne disons pas cela parce que nous pensons que le sexe est une chose mauvaise ou honteuse. La sexualité est quelque chose de merveilleux.

Après que Dieu eût donné une femme à l'homme, les Ecritures disent : « *C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair. L'homme et sa femme étaient tous deux nus, et ils n'en avaient point honte* » (Genèse 2 : 18, 24-25). C'est ce passage que Jésus cite aux Juifs alors qu'il leur enseigne le caractère sacré du mariage (Matthieu 19 : 6). Ce passage n'affirme-t-il pas la beauté des rapports sexuels entre un homme et sa femme, liés l'un à l'autre pour la vie ?

La plupart du temps la sexualité nous est présentée aujourd'hui sous une forme récréative, c'est-à-dire, un acte qui dure le temps d'une passion et puis, au revoir ! Dans ce cas, la sexualité est quelque chose que l'on reçoit de quelqu'un, alors que cela devrait être le don de soi à l'autre. Le rapport sexuel qui est bon et beau est celui dans lequel les deux partenaires se donnent l'un à l'autre, entièrement et avec amour ; c'est ce que la Bible enseigne (1 Corinthiens 7 : 4). Un tel rapport se trouve uniquement dans le mariage.

Etudiez la définition de l'amour (1 Corinthiens 13 : 4-7) et les principes fondamentaux du mariage (Ephésiens 5 : 22-33).

## QUESTIONNAIRE

**1** – Quelle est la réaction de beaucoup de gens quand on mentionne la Bible par rapport à la sexualité ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

**2** – Pensez-vous qu'on trouve dans la Bible des restrictions souhaitables quant à la sexualité ?  
\_\_\_\_\_

**3** – Comment l'homme se distingue-t-il des animaux ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

**4** – A votre avis, qu'est-ce qui rend l'homme libre ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

**5** – Est-ce que la Bible enseigne que la sexualité est une chose honteuse ? \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

### Remplissez les blancs.

**1** – « L'Eternel Dieu forma une femme de la \_\_\_\_\_ qu'il avait prise de \_\_\_\_\_, et il l'amena vers \_\_\_\_\_ » (Genèse 2 : 22).

**2** – « Que tu es \_\_\_\_\_, que tu es \_\_\_\_\_, O mon amour, au milieu des \_\_\_\_\_ » (Cantiques des cantiques 7 : 7).

**3** – « Ainsi ils ne sont plus \_\_\_\_\_, mais ils sont ce que Dieu \_\_\_\_\_. Que l'homme donc ne sépare pas ce que Dieu a \_\_\_\_\_ » (Matthieu 19 : 6).

**4** – « Si tu t'es \_\_\_\_\_, tu n'as point \_\_\_\_\_ et si la \_\_\_\_\_ s'est mariées, elle n'a point \_\_\_\_\_ » (1 Corinthiens 7 : 28).

**5** – « Que chacun de vous \_\_\_\_\_ sa femme comme \_\_\_\_\_ et que la \_\_\_\_\_ respecte son \_\_\_\_\_ » (Ephésiens 5 : 33).

## QUESTIONNAIRE (suite)

**Soulignez « J » si la phrase est juste ; « F » si la phrase est fausse.**

- J F 1 –** L'enseignement au sujet de la sexualité dans la Bible ne se trouve que dans le Nouveau Testament.
- J F 2 –** Il n'est pas bon que l'homme soit seul.
- J F 3 –** La création de la femme à partir de la côte de l'homme est un symbole qui montre que l'homme et la femme sont incomplets l'un sans l'autre.
- J F 4 –** La Bible ne parle pas ouvertement de la sexualité.
- J F 5 –** Les relations sexuelles hors du mariage sont approuvées par Dieu.
- J F 6 –** Jésus enseigne que les relations sexuelles devaient être abandonnées à l'amour libre.
- J F 7 –** C'est uniquement dans le mariage que la sexualité peut être la merveilleuse relation que Dieu a voulu.
- J F 8 –** Paul enseignait que le célibat se situe à un plus haut niveau spirituel que le mariage.
- J F 9 –** L'amour entre un homme et une femme est un don de Dieu.
- J F 10 –** La sexualité devrait être le don de soi à l'autre.

